
Proposition sujets Réunion  

C.A. d’ETLS => 2022.05.19 
Présents  ETLS : Jean-Michel (par tel), Alain (visio), Floriane, Jean-Marie, Sandrine, Nicolas 

Excusés ETLS : Luc, Nolwenn 

Excusés  EPV : o 

Jean BARANGER ➔  nouveau membre actif =>  mobilisation possible pour  Beslé… mail : J.baranger@sfr.fr 

Nous lui souhaitons « la Bienvenue » de la part de TOUS. 

 

 

 
Prochaines rencontres 

1) Prochaine réunion : 9 juin => 18h30 à EPV 
 

2) Repas partagé 3 juillet 18 h chez Sandrine => qu’on se le dise pour y être un max pour faire du bruit et de la 
Zik, même si la fête de la musique sera passée ! 

 

 

 Sujet Relevé lors de la réunion Suivi : 

1 
 

Communication Ciné Manivel => attente proposition en retour suite commande de clip vidéo à Label Séance. 
Diffusion sur écrans Ciné Manivel : 2 semaines à la Toussaint et 2 semaines à Noël. 
 
Bulletin Municipal => Allaire => Article avec photos proposés +> transmis à la mairie le 17.05.22 
 
Mobilisation à poursuivre pour renforcer notre équipe (Point positif : 3 nouveaux membres actifs cette année). 
 

tous 
 
Alain, Jean-Michel, 
Jean-Marie 
 
 
tous 
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Point Projets 
 
(dans le texte Photovolt 

= PH) 

Chapelle de Brain :  
Bureau de contrôle Socotec doit fournir un rapport de contrôle => ce contrôle n’avait pas anticipé au début, alors 
que nous sommes sur un ERP =>  
A anticiper pour les prochaines installations sur ERP ➔ sélectionner un bureau de contrôle en amont qui donne 
un avis de faisabilité (sécurité…) sur le projet => prévoir le coût dans cette étude.. 
SDIS… 
 
Prise en charge du coût de ce contrôle par la Socotech : Demande pour  Participation de la mairie ? => 
réponse : ce budget n’avait pas été prévu pour ce projet !  
=> solution : partage du coût entre Kerwatt / ETLS, Photovolt et  mairie LCDB ! 
PH a une part de responsabilité… ++> « défaut de conseil »  par rapport à l’ERP… => difficulté de demander un 
autre effort financier à PH sur ce chantier ! 
Attendre devis . 
 

**** 
 
Allaire : Brandéha => suivi par JMichel et Alain / Très beau travail ! 
Rencontre Ph il y a 3 semaines =>  commande validée pour la ferme de Brandéha,  CCTP de Kerwatt 
accepté,  
Conditions suspensives attenantes à ce projet : 
➔ PH doit finaliser prise en charge et finition chantiers LCDB => intervention 23 mai  à LCBD 

Sandrine 
 
 
 
Nicolas suit les 
dossiers… 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Alain 
Jean-Michel 
 

mailto:J.baranger@sfr.fr


➔ obtention d’un prêt par SAS Kerwatt. 
Autres points : 
Acompte versé à ENEDIS 
Pas d’acompte versé à Photovolt 
Commande matériel en cours par Photovolt pour cette installation à Brandéha 
ETLS a Reçu nouveau devis avec coüt Main d’œuvre  séparé => transmis à Kerwatt 
A prévoir : cabine pour protéger onduleurs … => Alain recherche une armoire dans ses coulisses 
d’entreprises… 
Phasages pour la tranchée… synchronisation à établir… 
Quand le câble sera mis à dispo par PH ? 
Attendre mis en route production LCDB pour lancer chantier Brandéha. 
 
JM Sérot / point infos pour Brandéha : 
 Pb de ligne ENEDIS qui n’ingère toute la production d’électricité à partir de l’installation 

photovoltaïque déjà existante sur la ferme de Brandéha !... ➔ attendre réponse technique 
d’ENEDIS. 

 Il existerait une gaine in situ => il faut creuser pour s’assurer que cette cette gaine (coût 
prévisionnel estimé pour creuser et donc vérifier cette existence ou non : environ  100 €)  

 faire tranchée et pose diamètre demandé par PH. 
 Travail d’équipe pour gaine…➔ à planifier 
 Etude coût câble auprès de 2 entreprises…. Jen-Michel instruit ce point financier et technique. 

 
Onduleurs => il faut réfléchir pour choisir  : entre  2 X15 Kw   ou :  15 + 20  KW ➔   
 

**** 
 
Saint Nicolas : demande de subvention CITER 44 +> démarches administratives effectuées. 
Convention validée avec RECIT pour subvention CD 44 => pour 3 ans. 200O  pour ETLS et 2 000 € à RECIT 
pour nous aider et ns accompagner pour les projets sur St Nicolas…. 
 
Suite à l’automne => réunion avec RECIT, la mairie. Trouver une asso de St Nicolas qui soit partie prenante 
(ECROUVIS…). 
Solliciter JP BODU => Alain suit. 
 

**** 
 
Saint Perreux => voir mails de fin avril  et début mai… 

Le 30/04/2022 à 06:02, Floriane Ducrot a écrit : 
Bien sûr Étoile solaire est ok pour rencontrer les habitants de St Perreux mobilisés sur un projet PV collectif.  
Nous pouvons proposer la même chose qu'à St Nicolas : soutien du groupe de citoyens intégrés à Étoile solaire, 
sensibilisation et mobilisation citoyenne, formation et suivi du projet. 

A bientôt à St Perreux  / Floriane pour Étoile solaire  
Faire échange informel avec personnes de St Perreux sans nous lancer  avec l’équipe actuelle pas suffisamment 
étoffée pour se lancer sur nouveau projet en l’état… 
Voir Asso « LA Pérusienne » … => Floriane suit , appelle Patrick pour faire un point…  

**** 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
étude Alain + 
JMichel 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Floriane 
Jean-Michel s’est 
proposé pour suivre… 

 
 



Beslé :  

projet intéressant ➔  72 kwc sur manège équestre. +> bonne opportunité pour ETLS 

Renforcement probable structure charpente à Beslé ? => vérifier faisabilité, calcul de structure de charpente. 

Rencontre à Redon avec Pierre Yves OLLIVIER =>  (Travail en Bureau d’étude de structure). RDV à envisager ➔  En 
semaine (et en journée). 

Voir pour informer Jean-Michel. 

Objectif et opportunité : ETLS peut s’appuyer sur un « sachant » pour les études de structure… 

 

 

Renforcer nos compétences :  

➔Demande de formation pour membres ETLS pour maîtriser la  « méthodologie de tout un projet » ➔ 
FORMATION  à l’automne. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
Nicolas suit 
 
 
 
 
 
 
 
 
Nicolas 
Associer JMichel 
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Animation Début 
juillet Conseil de 
Développement 
 
 
 

Le « Conseil de développement » souhaite organiser un événement festif, culturel et convivial le samedi 09 juillet prochain à 
Redon. 
Cet événement s’inscrira dans le thème des transitions avec une matinée « forum des transitions » dans laquelle les 
associations ou collectifs pourront présenter leurs missions, actions, réalisations et un après-midi festif avec des concerts, 
scène ouverte, bars etc.  
Nous souhaitons, en amont, organiser cet événement en partenariat avec vous, associations du territoire ou habitants 
engagés, pour qu’il soit collaboratif, coopératif et ouvert aux habitants.  
Si vous êtes intéressés par cet événement, envoyez-moi un mail afin que l’on prenne contact. 
Emmanuelle GUERIN => mail du 16.05.22 

 
On est intéressé pour  participer… 

 
 
 
Jean-Marie 
transmet réponse 
positive le 20.5.22 
pour suite à 
Emmanuelle 
Guérin 
 
On est intéressé 
pour  participer… 

    

4 Subventions Rien de nouveau ? / A vérifier 
 

 

5 Soutien EPV Quelle aide demande –t-on à Nicolas DESRUELLES par rapport à nos projets / besoins ? 
Quantifier  
A définir pour faciliter EDT de Nicolas ➔ A voir pour nos prochaines réunions 
 

tous 
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Suite projet EHPAD / 
Foyer de vie 
ALLAIRE 

La demande qui suit n’a pas été traitée car Jean-Marie a reçu ce mail (de la part de Mme Le Sourne : 

Directrice EHPAD Allaire) après notre réunion… 

 

Quelle suite y donne -t-on ?  
 

Copie du mail de Mme Le Sourne : 

 

« Aux membres de l’Association ETLS :  

  

Suite à notre rencontre du 22 février dernier, en présence de Messieurs RENAUD et HEMMERY, et par Visio avec Mr SERPIN, le maitre 

d’œuvre a envoyé  un courrier recommandé à SEO avec une mise en demeure de se mettre en conformité avec le CCTP, avant la réception 

du Chantier.  

Parallèlement, Mr SERPIN a contacté le service juridique de son assurance pour connaitre la marche à suivre.  

 Préconisation de l’assureur :  

• Envoyer un courrier recommandé avec mise en demeure de respecter le CCTP 

• Si aucune action de l’entreprise, faire constater par un huissier le non-respect du CCPT, puis 

• Faire intervenir une autre entreprise aux frais de SEO 

  

La réception du chantier a eu lieu le 27 avril dernier.  

Pour SEO, le PV fait apparaitre une réserve de non-respect du CCTP 

 Aujourd’hui, j’envisage de faire intervenir un huissier.  

 Une fois le constat d’huissier rédigé, 2 solutions sont envisagées : 

• Faire intervenir une autre entreprise aux frais de SEO ou 

• Proposer à SEO une prise en charge de la plus-value de l’installation de potelets (dans l’esprit de ce qui a été évoqué lors de 

notre discussion en octobre 2021, avec Mathis BLANCHET). 

  

Dans cette éventualité, j’ai besoin de connaitre le surcoût de l’installation du photovoltaïque sur l’isolant de classe B  

(ouvreture de l’étanchéité+installation des potelets + fermeture de l’étanchéité) .  

  

Pouvez-vous m’aider sur ce point ? » 

 

Mme Le Sourne Directric EHPAD 

 

 
 
 
 
 
Nicolas et Jean-
Marie 
 
Appuie de Alain et 
Bernard 

7 Mécénat 
d’entreprise ➔ 

Non abordé  

9 Prochaine réunion Prévoir un lien visio. 
 

 

10 Suivi divers : Voici les nouveaux tarifs de rachat d’électricité !...  

en augmentation légère 
(info transmise par Kerwatt/ Jean Rouxel) :  
 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 

 
 
 
 
 
 
 

 

 


